
 
 
Schulverband Mollhagen Das Protokoll dieser Sitzung 
5. Sitzung der Verbandsversammlung  umfasst die Seiten  1  bis  7. 
vom 07.11.2019  
im Musikraum der Grundschule Mollhagen  
  
Beginn: 19:30 Uhr  
Ende: 21:45 Uhr _________________________ 
                  (Mielczarek) 
Unterbrechung: von:  -  Uhr               Protokollführer 
 bis:   -  Uhr  
  
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Verbandsvorsteherin Weißbach, Todendorf 1) Herr Mielczarek vom Amt Bad Oldesloe- 

2) Bgm Meyer, Steinburg      Land, Protokollführer 

3) GV’in Martens, Steinburg 2) Schulleiterin, Frau Gerdes     

4) GV Jendrek, Steinburg  

5) GV D. Busche, Steinburg Es fehlten: 

6) Bgm’in Schmidt, Stubben 

7) Bgm Lodders, Lasbek  

./. 

8) GV Henke, Lasbek  

9) Bgm Lemke, Todendorf 

 

  

  

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Verbandsversammlung sind durch Einladung vom 25.10.2019 auf 
Donnerstag, den 07.11.2019 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgemacht.  
 
Die Vorsitzende stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
 
Die Verbandsversammlung ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - 9 - beschluss-
fähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt die Vorsitzende diese wie folgt zu ergänzen: 
 
Als neuer nicht-öffentlicher Tagesordnungspunkt wird eingefügt: 
TOP 12) Auftragsvergabe für Wirtschaftlichkeitsbetrachtung BHKW Schule und Kita 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird wie beantragt erweitert, der TOP 12) wird nicht-öffentlich 
beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
Die Änderungen sind in der nachfolgenden Tagesordnung bereits berücksichtigt: 
 

 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Protokoll der Sitzung vom 19.06.2019 

4. Bericht der Verbandsvorsteherin 

5. Bericht der Schulleitung 

6. Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 

7. Ausschreibung der Erdgaslieferung und Ermächtigung zum Vertragsabschluss 

8. Zuwegung Kindertagesstätte 

9. Schulbus 

10. Entwicklung der Grundschule Mollhagen 

11. Haushalt 2020 

12. Auftragsvergabe für Wirtschaftlichkeitsbetrachtung BHKW Schule und Kita 

 
 
Der Tagesordnungspunkt 12) wird gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten.  
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TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weißbach eröffnet die Sitzung der Verbandsversammlung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2: Einwohnerfragestunde 
 
Es ergeben sich keine Einwohneranfragen. 
 
 
TOP 3: Protokolle der Sitzungen vom 19.06.2019 
 
Es liegen keine Änderungswünsche vor.  
 
 
TOP 4: Bericht der Verbandsvorsteherin  

 
a) Das Brandschutzkonzept ist in der finalen Bearbeitung und wird nach Vorlage mit den 

weiteren Beteiligten abgestimmt. Sie geht davon aus, dass der Konzeptersteller 
pragmatische und somit kostengünstige Lösungen für die Umsetzung vorschlägt. 

b) Das Schuppendach wird in dieser Woche fertiggestellt, die Kosten belaufen sich auf ca. 
24.000 €. 

c) Der Schulverein hat ein Klettergerüst angeschafft, welches zurzeit aufgebaut wird. Die 
Kosten hierfür belaufen sich auf ca. 10.000 €. Es stellt sich die Frage, ob die 2.500 € vom 
Verkauf des Schiffes an den Schulverein gespendet werden können. 

d) Im Sommer fand ein Verwaltungsgespräch bezüglich des BHKW und der 
Nebenkostenabrechnung statt. Weiterhin wurde der Übergang zur Nahwärme 
besprochen. 

e) Die Nachfrage der Kinderfrühbetreuung ab 7:00 Uhr ist sehr groß, daher soll ab dem 2. 
Schulhalbjahr von 7:00 Uhr bis 7:40 Uhr die Frühbetreuung angeboten werden. Ab 7:40 
Uhr erfolgt dann die Betreuung durch die Lehrer. Hierfür ist eine Satzungsänderung 
erforderlich. 

f) Das Schulessen der Gutshofscheune wird immer noch gut angenommen. 
g) Die Mitarbeitersituation in der OGS hat sich stabilisiert. Da die FSJ‘ler teilweise unter 18 

Jahre sind, ergeben sich hier besondere Arbeits- und Pausenzeiten. 
h) Der Abschluss für die Jahre 2017 und 2018 liegt noch nicht vor, da die Verwaltung zuerst 

die Haushaltspläne 2020 aufstellen muss.  
i) Für das Jahr 2020 soll ein Sitzungskalender erarbeitet werden.  

 
 
TOP 5: Bericht der Schulleitung  
 
a) Das Schiff auf dem Schulhof wurde über eBay für 2.500 € verkauft. Man würde sich 

freuen, wenn dem Schulverein das Geld zur Verfügung gestellt wird um ein neues 
Spielgerät zu bezuschussen. 

b) Zwischenzeitlich erfolgten erste Planungen zur Unterbringung der Schulsozialarbeiterin, 
da der Klassenraum für das nächste Schuljahr benötigt wird. In diesem Zusammenhang 
stellt sich die Frage, ob die Schule den Dachboden baurechtlich/brandschutzrechtlich 
nutzen darf. Die Verwaltung wird um Klärung gebeten.  

c) Frau Golan-Greve berichtet, dass die Situation des Mittagessens längerfristig verbessert 
werden muss, da die Kinder zurzeit mit ihrem Teller über den Flur zum Klassenraum 
laufen müssen. 
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TOP 6: Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 
 
a) Bürgermeister Lodders erkundigt sich nach dem Sachstand der Umsetzung der 

Brandverhütungsschau vom Januar 2019 und weist auf die Wichtigkeit der Abarbeitung 
hin. Die Verbandsvorsteherin berichtet, dass einige Punkte bereits abgearbeitet wurden 
und die restlichen mit dem Brandschutzkonzept abgearbeitet werden. 

b) Bürgermeister Meyer erkundigt sich nach den Folgekosten des Brandschutzkonzeptes. 
Die Verbandsvorsteherin berichtet, dass sie hierzu noch keine konkreten Aussagen 
machen kann. Sie geht jedoch davon aus, dass keine großen Umbaumaßnahmen 
erfolgen müssen.  

c) Bürgermeister Meyer äußert sein Unverständnis, dass das Schuppendach sehr teuer 
repariert wurde, hier hätte eine Reparatur auch für die Hälfte der Kosten erfolgen können. 
Die Verbandsvorsteherin berichtet, dass sie gemeinsam mit der Verwaltung eine 
kostengünstige Lösung gesucht hat, letztendlich wurden nur Angebote in der jetzigen 
Höhe abgegeben.  

d) Bürgermeister Meyer erkundigt sich nach dem Sachstand der Umsetzung der 
Ferienbetreuung. Die Verbandsvorsteherin berichtet, dass sie mit dem Personal 
gesprochen hat, ob diese auch für eine Ferienbetreuung zur Verfügung stehen. Dies ist 
wohl nicht der Fall, daher wäre bei einer Ferienbetreuung weiteres Personal einzustellen. 
Weiterhin wird angemerkt, dass die damalige Umfrage ergeben hat, dass die Eltern zwar 
eine Ferienbetreuung wünschen, die aufgezeigten Kosten jedoch zu hoch sind. Sie wird 
das Thema noch einmal mit der Verwaltung aufarbeiten.  

 
 
TOP 7: Ausschreibung der Erdgaslieferung und Ermächtigung zum Vertragsabschluss 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage vor, welche der Urschrift des 
Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der Beschlussvorlage. 
Bürgermeisterin Schmidt erkundigt sich nach der 2-jährigen Laufzeit, da die Schule 
möglicherweise im Jahr 2021 nicht mehr so viel Gas benötigt. Der Protokollführer merkt an, 
dass nur das in Rechnung gestellt werden soll, was auch verbraucht wird. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Verbandsvorsteherin zu ermächtigen, mit 
den Bietern des wirtschaftlichsten Angebots für Erdgas einen Liefervertrag 
abzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen  
 
 
TOP 8: Zuwegung Kindertagesstätte 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage vor, welche der Urschrift des 
Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der Beschlussvorlage. 
Die Verbandsvorsteherin führt aus, dass kein Fahrweg sondern nur ein einfacher 
Schotterweg hergestellt werden soll. GV’in Martens erkundigt sich, ob durch diese neue 
Zuwegung Konflikte mit den Flucht- und Rettungswegen entstehen können. Weiterhin merkt 
GV‘in Martens an, dass ggf. ein Lückenschluss zum eigentlichen Fußweg erfolgen müsste. 
Bürgermeister Lodders merkt an, dass für die Zuwegung die Unterhaltungs- und 
Verkehrssicherungspflicht beim Kindergartenzweckverband liegen sollte.  
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noch zu TOP 8): 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Schulverband stimmt vom Grundsatz her einer Zuwegung des Kindergartens über 
das Grundstück der Schule zu. Weitere Verhandlungen über Art und Umfang und sich 
daraus ergebender Pflichten des Kindergartenzweckverbandes sind durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 9: Schulbus  
 
Auf die Beratungen des letzten Verwaltungsausschusses wird verwiesen. In der letzten 
Verbandsversammlung wurde die Abschaffung des Schulbusses zum Schuljahr 2020/21 
beschlossen. Zwischenzeitlich haben sich neue Erkenntnisse ergeben, dass der Kreis sich 
nun doch an den Kosten eines eigenen Schulbusses beteiligt, die Beteiligung ist jedoch auf 
eine vergleichbare Taxibeförderung gedeckelt. 
Die Verwaltung hat daher noch einmal die Kosten zwischen Schulbus und Taxi verglichen. 
Hier ergeben sich deutlich höhere Kosten für einen Schulbus im Vergleich zum Taxiverkehr. 
Bürgermeister Lodders spricht sich für die Beibehaltung des Beschlusses aus, da die 
Schülerbeförderung, wie in anderen Gemeinden auch, durch Taxis erfolgen kann. 
GV‘in Martens spricht sich für einen eigenen Schulbus aus, ihre Berechnungen haben 
ergeben, dass die Beförderung mit einem eigenen Schulbus 20 € pro Fahrt und eine 
Beförderung mit den Taxi 19 € pro Fahrt kostet.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt, den damaligen Beschluss zur Abschaffung der 
Schulbusses beizubehalten. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen 
 
 
TOP 10: Entwicklung der Grundschule Mollhagen 
 
Auf die Beratungen des letzten Verwaltungsausschusses wird verwiesen. Die Vorsitzende 
berichtet über den Sachverhalt. 
Ab dem Schuljahr 2020/21 ist die 1. Klasse aufgrund der hohen Schülerzahlen 3 zügig. Da 
ein Klassenraum fehlt, könnte ein Container als Klassenraum angebaut werden. Dies hat der 
Verwaltungsausschuss abgelehnt, stattdessen soll eine interne Lösung gefunden werden. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
a) Die Verbandsversammlung beschließt, das für die Unterbringung einer weiteren 1. 

Klasse eine interne Lösung zu finden ist, ohne dass ein Containeranbau erfolgt. 
 

Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
b) Damit die Schule künftig wieder vollumfänglich als 3 zügige Schule genutzt werden 

kann, ist ein Neubau für die OGS/ Mensa zu prüfen. 
 

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen 
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TOP 11: Haushalt 2020 
 
Auf die Beratungen des letzten Verwaltungsausschusses wird verwiesen. Die beschlossenen 
Änderungen des Haushaltes sind in dem vorliegenden Haushaltsplan eingeflossen. Obwohl 
sich durch vorherige Beschlüsse einige Änderungen (zum Beispiel eigener Schulbus) 
ergeben haben, ist man darüber einig, das Zahlenwerk nicht mehr zu verändern. Somit 
stehen dann Deckungsreserven für außer- oder überplanmäßige Ausgaben zur Verfügung. 
GV‘in Martens merkt an, dass der Ansatz für die Kostenerstattung des BHKW von 17.000 € 
auf 13.000 € verringert werden könnte. Bürgermeisterin Schmidt teilt mit, dass der Ansatz so 
belassen werden sollte, da nicht abzuschätzen ist, wie kalt der kommende Winter wird. 
Bürgermeisterin Schmidt erkundigt sich inwieweit im Stellenplan eine Hilfskraft des 
Hausmeisters auf geringfügiger Basis enthalten ist. Der Protokollführer merkt an, dass in der 
Regel geringfügig Beschäftigte im Stellenplan nicht nachgewiesen sind. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung des Schulverbandes 
Mollhagen für das Haushaltsjahr 2020 in der als Anlage zu TOP 11) der Urschrift der 
Sitzungsniederschrift beigefügten Fassung und den entsprechenden doppischen 
Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2020 bestehend aus Ergebnisplan, Finanzplan, 
Teilplänen und Stellenplan. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 12: Auftragsvergabe für Wirtschaftlichkeitsbetrachtung BHKW Schule und Kita 
 
./. 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Die nicht-öffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse werden bekannt gegeben. 
 
 
Die Sitzung wird um 21:45 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Verbandsvorsteherin  Protokollführer 
 


